

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	78 (1949)
Heft:	4-5
Rubrik:	L'avenir du Rhône

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

local. Il a été apprécié par certains dirigeants de l'école française, au ministère de l'Education à Paris, qui ont marqué leur étonnement de constater que le sujet si actuel des études d'histoire et de géographie locale a été traité admirablement, il y a 130 ans déjà, par le Père Girard.

Un troisième volume est prêt : *Les discours de fin d'année* du Père Girard, avec une importante étude critique relative à ces discours.

D'autres textes suivront pour compléter la collection, première du genre en pays de Fribourg. Enfin, on pourra juger le Père Girard d'après ses écrits, et non pas répéter inlassablement des affirmations légendaires ou superficielles.

Ensuite viendront, d'ici quelques années :

- 1. Le cahier du centenaire, contenant non pas des écrits du Père Girard, mais des études nouvelles sur les points importants de sa vie et de sa doctrine.
- 2. L'édition des sermons sera vraisemblablement réalisée ensuite et entrera peut-être dans la collection.
- 3. Enfin, l'édition des lettres aboutira certainement d'ici quelques années.

J'anticipe largement sur l'avenir comme vous le voyez ; mais il était nécessaire de prévoir, car on ne doit pas lancer une collection si on n'a pas l'assurance de pouvoir la continuer. Dans cette œuvre importante, la SFE est aidée par un groupe de personnes dévouées et habiles sans lesquelles nous n'aurions rien pu entreprendre de semblable.

Le nom du Père Girard et l'évocation du centenaire nous rappellent que des fêtes auront lieu à ce sujet en 1950. Cette date coïncide avec la date d'une nouvelle réunion de la Société d'éducation. Elle aura lieu à Fribourg, et les deux manifestations se produiront en même temps.

Le détail des festivités n'est pas encore établi. *Les travaux de la SFE porteront évidemment sur le Père Girard et l'école fribourgeoise.*

La SFE aura là un nouveau champ d'activité, et comme elle peut compter sur un comité actif et toujours dévoué et bienveillant, je ne doute pas qu'elle mène à bien ces travaux et ces manifestations.

G. P.

L'avenir du Rhône

Le Rhône, en tant que force hydro-électrique, est surtout connu chez nous par l'usine de Lavey, actuellement en construction pour la commune de Lausanne, l'usine de Verbois qui alimente Genève et, près de notre frontière, par les gigantesques travaux de Génissiat qui ont fait l'objet de nombreux articles. Mais on est loin d'avoir épousé toutes les ressources de ce fleuve, et les possibilités qui s'offrent sont encore extrêmement vastes. C'est ainsi que, dans son ensemble, le programme français prévoit la création d'une vingtaine d'usines échelonnées de Génissiat à Avignon et devant produire environ 13 milliards de kilowattheures par an, supplément qui, à lui seul, sera supérieur à la production de toutes nos centrales réunies.